



Herr Landtagspräsident
Robert Hergovich
Landhaus / Europaplatz 1
7000 Eisenstadt

Eisenstadt am 10. September 2024

Sehr geehrter Herr Landtagspräsident!

Die von Herrn Landtagsabgeordneten Unger an mich gerichtete schriftliche Anfrage vom 29. Juli 2024, Zahl 22 – 1891, betreffend „Krankenhaus Oberwart“ beantworte ich schriftlich wie folgt:

1. Laut Stellungnahme der Gesundheit Burgenland zum selbständigen Antrag der GRÜNEN betreffend eines ÖZIV-Gütesiegels für das Krankenhaus Oberwart wurden Vertreter des Blindenverbandes und der Patienten- und Behindertenanwalt bei der Begehung in der Klinik Oberwart eingeladen. Wurden bei der Begehung Mängel angesprochen?
 - a. Wenn ja, welche konkreten Mängel wurden angesprochen?
 - b. Wenn ja, welche dieser angesprochenen Mängel wurden noch vor Öffnung des Krankenhauses behoben?
 - c. Wenn ja, welche dieser angesprochenen Mängel werden so rasch wie möglich behoben?
 - d. Wieso wurden die Vertreter des Blindenverbandes bzw. der Patienten- und Behindertenanwalt erst zur Begehung eingeladen und nicht bereits bei der Planung eingebunden?
2. Es gibt die Kritik, dass für sehbehinderte Menschen das Ablesen von Bildschirmen, die für das Aufrufen der Patienten verwendet werden, nur schwer möglich ist. Laut dieser Kritik gibt es nach der Anmeldung auch keine wesentlichen Leitlinien für Menschen mit Blindenstock. Sind Ihnen diese Kritikpunkte als zuständiger politischer Referent beziehungsweise als Aufsichtsratsvorsitzender der Gesundheit Burgenland bekannt?
 - a. Welche Schritte werden Sie setzen, um diese Kritikpunkte zu beheben?
3. Eine weitere Kritik betrifft die enge Anordnung der Sitzplätze in den Wartebereichen. Gerade in Gesundheitseinrichtungen ist ein entsprechender Abstand zwischen Patientinnen und Patienten sinnvoll. Werden Sie sich für entsprechende Änderungen einsetzen, damit in den Wartesälen ein größerer Abstand zwischen den wartenden Patienten ermöglicht wird?

4. Auf den Bildschirmen erscheint zum Aufrufen der Name des Patienten und die entsprechende Abteilung, obwohl bei der Anmeldung Nummern vergeben werden. Entspricht dies aus Ihrer Sicht den Datenschutzbestimmungen?
5. Diese Beschwerden wurden auch an das Krankenhaus Oberwart herangetragen, mit der Beantwortung, dass diese Anliegen nach Möglichkeit umgesetzt werden. Werden Sie sich dafür einsetzen, dass die Behebung der Kritikpunkte so rasch wie möglich erfolgt?

Zu den Fragen 1-5:

Beim Krankenhaus Oberwart handelt es sich um ein Projekt der Gesundheit Burgenland (Burgenländische Krankenanstalten GmbH). Ich darf erneut darauf hinweisen, dass Handlungen im operativen Bereich selbständiger Rechtsträger und ihrer Beteiligungen nicht Gegenstand parlamentarischer Anfragen sein können und daher nicht durch das Interpellationsrecht umfasst sind.

Mit freundlichen Grüßen

Landeshauptmann Mag. Hans Peter Doskozil

